LE DÉPARTEMENT DE LA DORDOGNE



ÉDUCATION, INSTITUTION



Un musée de l'industrie voit le jour au Lardin-Saint-Lazare grâce au Budget participatif

Le musée de l'industrie du Lardin-Saint-Lazare a été inauguré mercredi 30 mars. Ce projet, porté par la Coopérative scolaire de l'école élémentaire et initié par des élèves de CM2 a pu voir le jour grâce au premier Budget participatif dont il a été lauréat en 2019, dans la catégorie projet jeune, moins de 20 ans, sur le canton du Haut Périgord Noir.

Publié le 30 mars 2022

L'histoire du Lardin-Saint-Lazare est intiment liée à l'industrie en général qui a joué un rôle déterminant pour son développement au cours de plusieurs décennies.

Si, aujourd'hui, le nom de la commune est vite associé aux Papeteries de Condat, ce n'est pas la seule industrie qui y a prospéré, comme en témoigne le patrimoine : verrerie, houille, briqueterie, etc.

C'est en étudiant ce patrimoine qui les entoure que les élèves de CM2 de l'école élémentaire du Lardin-Saint-Lazare ont eu l'idée de créér un musée de l'industrie, chargé de préserver et montrer les traces de l'histoire industrielle de la commune.

Un projet lauréat du Budget participatif

Avec le soutien de leur enseignante, Dominique Borie, et de la Coopérative scolaire de l'école élémentaire, les élèves ont décidé de candidater au premier Budget participatif (doté d'un million d'euros) lancé par le Conseil départemental de la Dordogne en 2019.

Ils en ont été lauréats dans la catégorie projet jeune, moins de 20 ans, sur le canton du Haut Périgord Noir. A ce titre, le projet a bénéficié d'une dotation de 20.383€.

Le musée de l'industrie a été aménagé dans les locaux de l'ancienne école de Saint-Lazare, en face de l'usine papetière et à quelques pas de la verrerie de Brardville.

L'industrie dans tous ses états

Plusieurs grandes industries historiques sont présentées : la verrerie, la briqueterie, la houille et la paneteries. Elles sont représentées notamment au travers de documents (photos, cartes https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/un-musee-de-lindustrie-voit-le-jour-au-lardin-saint-lazare-grace-au-budget-participatif-22332007?

machines) et de témoignages d'employés projetés sur écran.

Dans un premier temps, le musée de l'industrie sera ouvert gratuitement tous les dimanches après-midi du mois d'avril.

Pour mémoire, 360 projets avaient été soumis au vote de la première édition du Budget participatif. 30.577 Périgourdins avaient pris part au vote. 53 lauréats avaient été désignés.

Une nouvelle édition du Budget participatif

La troisième édition de l'opération a été lancée début mars. Les Périgourdins ont jusqu'au 31 mai pour donner leurs idées et tenter de les faire financer par le budget participatif au terme d'une campagne de vote qui sera organisée sur internet, sur les marchés et dans les mairies à la rentrée du mois de septembre.